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éfi Pierre .  

 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE MADELEINE-BERGERON 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES DÉCOUVREURS 

SÉANCE DU 21 JANVIER 2025 

 

Procès-verbal de la séance extraordinaire du conseil d’établissement de l’École Madeleine-
Bergeron, tenue le 21 janvier 2025 à 19h00, sous forme de rencontre TEAMS.  

 

Présences : 

 Christine Garcia                             Directrice de l’établissement 
Isabelle Houde                              Directrice adjointe de l’établissement 

 Caroline LeBlanc                            Représentante des parents 
Isabelle Langlois                            Représentante des parents 
Patrick Archibald Représentant des parents        

 Chantal April                              Représentante de la communauté 
Marie-Michèle Morin Représentante du personnel de soutien 

 Marie-Dominique Boivin             Représentante du personnel enseignant    

                                               de Madeleine-Bergeron 
Alexandra Thibault                       Représentante du personnel enseignant   

  de l’Onyx  
Guillaume Chénard                       Représentant du personnel professionnel  
Daphné Martel Secrétaire 

 
Absence : Julie Fecteau                                  Représentante des parents 
 
 

                
             

 
 

 

1.  Ouverture de la séance et vérification du quorum 

Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est déclarée 
régulièrement constituée. Mme Isabelle Langlois souhaite la bienvenue à tous les membres. Il est 19h04. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

Résolution : CE 21-01-25-25 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

3. Suivis et adoption du compte-rendu de la séance du 26 novembre 2024 
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4. Parole au public 

5. 1 Informations de la Présidente 

2 Informations de la Direction 

3 Informations de la représentante au comité de parents 

6. Projet éducatif (suivi des actions) 

7. Protocole d’entente Laura Lémerveil 

8. Budget révisé 2024-2025 

9. Projet L’extraordinaire Cirque de l’EMB 

10. Organisation scolaire 2025-2026 (calendrier comité d’admission) 

11. Photographie scolaire (suivi) 

12. Transport scolaire – Suivi des actions depuis décembre 2024 

13. Programme d’éducation à la sexualité (conférence 25 mars) 

14. Conférence pour les parents (succession) 

15. Demandes de sorties 

16. Varia 

16.1 : Musique 

17. Levée de l’assemblée 

 

Il est proposé par Caroline LeBlanc, appuyé par Marie-Dominique Boivin , et résolu : 
  
QUE l’ordre du jour soit adopté tel que déposé. 

 

Résolution : CE 21-01-25-26 
 
 

3.     Suivi(s) et adoption du compte-rendu de la séance du 26 novembre 2024 

 
 
Il est proposé par Caroline LeBlanc et appuyé par Patrick Archibald d’adopter le compte-rendu de la 

séance du 26 novembre 2024 avec quelques modifications. 

 
Résolution : CE 21-01-25-27 
 
4.      Parole au public 

Aucune intervention du public 

 

 

 

 

5.       Informations 

 

de la Présidente 

Mme Langlois nous transmet ses vœux pour la nouvelle année. Elle souligne également l’importance de 

la Semaine des enseignants, qui aura lieu prochainement. 
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Elle félicite l’équipe pour l’excellente offre d’activités destinées à toutes les clientèles de l’école, telle 

qu’elle apparaît dans l’Info-Parents de janvier. 

Le spectacle d’humour Rire pour faire sourire est prévu en avril au profit de l’école et de Laura 

Lémerveil. Une annonce a été transmise à Daphné afin qu’elle puisse la publier sur la page Facebook de 

l’école. 

 

 

de la Direction 

  

• Mme Garcia nous informe que trois stagiaires seront parmi nous cet hiver : deux à l’Onyx et une 

à Madeleine-Bergeron. 

• L'équipe cycliste "La BANDE des SIX" a choisi de nous parrainer pour le Grand Défi Pierre Lavoie. 

Ils sont venus nous rendre visite la semaine dernière. Ils souhaitent participer à certaines 

activités avec nos élèves au courant des prochains mois.  

• Le troisième "Midi d’Alexis" aura lieu le jeudi 23 janvier 2025, avec la visite d’un magicien 

nommé Jean Deshaies. 

• Vendredi, nous recevrons une équipe de l’école Notre-Dame-d'Etchemins qui viendra s’inspirer 

et observer nos méthodes de fonctionnement. 

• Nous avons recruté une nouvelle TES pour la classe de Mme Patricia : Jessica Poulin. Pour la 

classe de Mme Suzie, Emilie Martinez effectue un stage à l’emploi avec les élèves. 

• La massothérapie a repris mercredi dernier, pour les classes de niveau primaire. 

• Des élèves du Juvénat Notre-Dame viendront passer la journée du 10 février dans nos classes. 

Ils présenteront également un spectacle de variétés à nos élèves. 

• Le Gala de l’EMB se tiendra le 13 février, alors que nous soulignerons la 2ᵉ étape. Le 14 février 

sera une journée pédagogique ; des rencontres de plan d’intervention auront lieu ce jour-là. 

• La semaine du 27 janvier sera dédiée à la prévention de la sécurité routière. La mascotte 

Bubusse viendra rencontrer nos élèves le lundi 27 janvier en après-midi. Les enseignants ont 

tous sélectionné des chauffeurs à qui remettre des certificats de conducteur(trice) 

bienveillant(e). 

 

 

de la représentante du comité de parents 

 
Aucune information 
 
 
6. Projet éducatif - suivi des actions 

• Mme Garcia souligne que l’équipe est sur la bonne voie en ce qui concerne le projet éducatif. 

Une rencontre avec l’équipe de l’école Victor-Doré a permis d’organiser des groupes de 

discussion portant sur les programmes et sur nos pratiques avec les élèves. 

• Plusieurs membres du personnel, incluant des enseignants et des TES, ont participé à des 

formations sur l’éducation à la sexualité. 
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• L’Onyx avance également dans la réalisation de son plan d’action. Dans le but de travailler la 

fonction identitaire et la projection professionnelle des élèves, de nombreuses sorties 

éducatives et des activités de préparation au marché du travail ont été organisées. 

 
7. Protocole d’entente Laura Lémerveil 
 
La recommandation pour la signature du protocole sera reportée au mois de février. La direction prévoit 

rencontrer les représentantes de l’organisme la semaine prochaine. Certaines discussions devront avoir 

lieu avant la signature, car il a été constaté que plusieurs élèves de notre école ne pourront pas accéder 

au camp cet été. 

 

Aucune résolution pour le moment 
 

8. Budget révisé 2024-2025 
 

Mme Garcia explique l’état actuel du budget. L’école Madeleine-Bergeron a bien terminé la dernière 

année scolaire sur le plan budgétaire. Malgré les coupures de 1,8 million pour le centre de services, 

nous n’entrevoyons pas de problèmes budgétaires pour notre école. Mme Garcia présente ensuite le 

budget révisé 2024-2025 pour Madeleine-Bergeron. 

Elle poursuit avec la présentation du budget révisé de l’unité pédagogique l’Onyx, en expliquant les 

raisons pour lesquelles l’Onyx semble actuellement en déficit. 

 

 

9. Projet L’extraordinaire Cirque de l’EMB 

Mme Garcia invite Marie-Dominique Boivin, l’une des instigatrices, à présenter le projet. Elle partage 

l’origine de cette belle initiative, développée en collaboration avec sa collègue Véronique Messier. 

L’événement se tiendra le vendredi 11 avril 2025. La Ville de Québec a accepté d’être un partenaire 

majeur pour cet événement. Tous les élèves de l’école seront impliqués et le gymnase sera complètement 

transformé pour l’occasion. Deux enseignants de l’École de cirque de Québec offriront des ateliers aux 

élèves et participeront également à l’événement. Une équipe de tournage composée de deux 

caméramans sera présente pour immortaliser l’événement et Mme Murielle Sanche, photographe et 

mère d’un ancien élève, captera les moments forts. Arthur l’Aventurier viendra clôturer le spectacle avec 

sa chanson Les grands oiseaux, tandis qu’un technicien de son prendra en charge l’aspect sonore. 

Le projet bénéficie aussi d’un soutien financier important de la part de la ministre Isabelle Charest, du 

ministre Jonatan Julien et de la ministre Geneviève Guilbault. Ce partenariat, combiné à l’engagement 

des enseignants, des élèves et des familles, promet de faire de cet événement une réussite mémorable. 
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Il est proposé par Caroline LeBlanc et appuyé par Patrick Archibald d’adopter la présentation du projet 

“L’extraordinaire Cirque de l’EMB” telle que présentée. 

Résolution : CE 21-01-25-28 
 
 

10. Organisation scolaire 2025-2026 (calendrier comité d’admission) 

Mme Garcia informe les membres du conseil d’établissement que les candidatures seront acceptées 

jusqu’au 13 mars. Le comité d’admission se réunira les 17 et 24 avril et transmettra une réponse au plus 

tard le 2 mai 2025.  

 
11. Photographie scolaire (suivi) 
La photographie scolaire s’est tenue les 14 et 15 janvier 2025 et tout s’est déroulé sans problème. 

Toutefois, il a été noté qu’en janvier, plusieurs enfants sont souvent malades et manquent la journée de 

photographie. L’an dernier, une demande avait été faite pour devancer la séance avant Noël, afin que les 

parents puissent recevoir les photos à temps pour les fêtes. Malheureusement, cela est impossible du 

côté des photographes. Cette année, une nouvelle demande sera adressée aux photographes pour 

repousser la séance au mois de mars, dans l’objectif d’assurer la présence d’un plus grand nombre 

d’enfants. 

 
 
12.  Transport scolaire – Suivi des actions depuis décembre 2024 
Mme Garcia, en collaboration avec le centre de services des Découvreurs et du centre de formation en 

transport de Charlesbourg ont établi un devis qui permettrait d’auditer les chauffeurs en lien avec leur 

conduite, les procédures d’embarquement et de débarquement et la communication avec les familles de 

nos jeunes.  

 

Céline Morasse du centre de services scolaire de Portneuf est entrée en contact avec l’école Madeleine-

Bergeron afin de nommer les actions posées par son CSS. 

 
 
13.  Programme d’éducation à la sexualité (conférence 25 mars) 

Il y a plus d’un an, à la suite d’une rencontre avec Mme Ringuette, une ressource spécialisée en éducation 

à la sexualité auprès des clientèles en adaptation scolaire, une proposition de conférence pour les parents 

a été envisagée. 

Cette conférence, au coût de 680$, sera financée par la mesure « École inspirante » incluse dans le 

budget de l’école, et se tiendra sur la plateforme TEAMS le 25 mars 2025. 
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Mme Ringuette y abordera les rôles respectifs de l’école et des parents, tout en soulignant l’importance 

de répondre aux besoins liés à la sexualité dans le développement des enfants. Elle traitera également de 

la prévention des abus auprès des clientèles en situation de vulnérabilité. 

 
 
Il est proposé par Caroline LeBlanc et appuyé par Patrick Archibald d’adopter le programme d’éducation 

à la sexualité tel que présenté. 

Résolution : CE 21-01-25-29 
 
 
14. Conférence pour les parents (succession) 
Le comité EHDAA était déjà à la recherche de conférences à offrir aux parents. Le Centre de services 

s’engage donc à couvrir entièrement le coût de la conférence, à condition que les parents d’élèves 

d’autres écoles, dont la clientèle correspond à celle visée, puissent y assister également. 

 

Il est proposé par Caroline LeBlanc et appuyé par Patrick Archibald d’adopter la présentation de la 

conférence pour les parents de la notaire.  

Résolution : CE 21-01-25-30 
 

 

 

 

 

15.  Demandes de sorties 

Grâce à la mesure « À l’école, on bouge! », plusieurs activités enrichissantes et adaptées sont prévues 

pour les élèves : 

• Sorties de ski adapté : Trois sorties sont programmées au centre de ski Le Relais, les 28 janvier, 

10 février et 31 mars. Ces activités bénéficieront à cinq ou six classes de l’école. 

• Défi sportif AlterGo : Cet événement aura lieu au complexe sportif Claude-Robillard les 25 et 28 

avril, ainsi que le 2 mai. 

• Randonnée à la station Duchesnay : Le mercredi 11 juin, 12 à 14 élèves participeront à une 

randonnée organisée par l’organisme Bivouac. 

• Tournée "À vos marques!" : Prévue pour le mercredi 21 mai au Centre Caztel, cette activité 

permettra à environ 30 élèves de participer. 

• Bassin thérapeutique : Les séances reprendront sous peu, offrant à environ 38 élèves du 

secondaire une expérience enrichissante. Les dates prévues sont : 

o Février : 11, 18, 25 

o Mars : 11, 18, 25 

o Avril : 1er, 15, 22 

o Mai : 20, 27 

• Activité de boxe : Une séance de boxe sera organisée directement à l’école pour les élèves. 
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Mme Garcia tient à remercier chaleureusement le personnel de l’école. C’est grâce à leur dévouement 

que ces nombreuses activités sont possibles pour nos élèves. 

 
Il est proposé par Marie-Dominique Boivin, appuyé par Caroline LeBlanc d’approuver les demandes 
de sorties. 
ADOPTÉES À L’UNANIMITÉ 

 
Résolution : CE 21-01-25-31 
 
 

16.  Varia 

16.1 Musique 

Une pause musicale de Noël a été offerte par les élèves de Lauriane Martel, apportant une belle touche 

festive avant les fêtes. De plus, la chorale du personnel a rencontré un franc succès, ravissant autant les 

élèves que le personnel. Ces moments chaleureux ont contribué à répandre la magie des Fêtes au sein 

de l’école. 

 

17.  Levée de l’assemblée 

 

Mme Isabelle Langlois remercie les membres de leur participation à la séance. La levée de l’assemblée est 

soumise à 20h33. 

 

Il est proposé par Caroline LeBlanc, appuyé par Guillaume Chénard d’adopter la levée de l’assemblée. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

Résolution : CE 21-01-25-31 
 

 
 

 

 

___________________________________                          ____________________________________ 

 
Isabelle Langlois, présidente           Christine Garcia, directrice 
 
 


